

# El libro negro de la justicia chilena

- Requisan "El libro negro de la justicia chilena" e inician acciones judiciales en contra de su autora.

(FEMPRESS).- A dos días de su lanzamiento, "El libro negro de la justicia chilena", escrito por la periodista Alejandra Matus y editado por Planeta, fue requisado de las librerías y de la editorial por orden de la Corte de Apelaciones de Santiago.

La mañana del 15 de abril, los chilenos amanecieron con la noticia de la autorización del ministro inglés Jack Straw para proceder con el juicio de extradición del ex general Pinochet a España, y de la requisición y censura del libro que duró menos de 24 horas a la venta en las librerías chilenas.

Se ordenó su incautación a raíz de una querella presentada por el ministro y ex presidente de la Corte Suprema, Servando Jordán. La requisición fue decretada por infracción a la Ley de Seguridad Interior del Estado que faculta al tribunal correspondiente a requisar "toda edición en que aparezca de manifiesto algún abuso de publicidad penado por esta ley" y basada en el artículo que sanciona a quienes "difamen, injurien o

calumnien al Presidente de la República, los ministros de Estado, senadores o diputados, miembros de los tribunales superiores de Justicia, Comandantes en Jefe de las Fuerzas Armadas, o Director General de Carabineros".

La autora se ha desempeñado en Chile como periodista de los diarios "La Epoca", "La Nación" y "La Tercera", y en 1996 se le concedió, en España, el "Premio Ortega y Gasset" por un reportaje sobre el asesinato en Washington del ex ministro del gobierno de Salvador Allende, Orlando Letelier.

En el libro, la periodista presenta una visión de los diferentes momentos históricos del poder judicial chileno, narra diversos casos que tuvieron relación con hechos no publicados hasta ahora de la administración de justicia en el país, desde el régimen militar hasta nuestros días. Aparecen cuestionados diversos ministros y funcionarios del Poder Judicial, tanto en lo público como en lo privado.

Editorial Planeta publicó el libro de Matus conforme a una línea

editorial de obras de investigación periodística que mantiene desde hace muchos años.

La citación a declarar en los próximos días, provocó la inmediata reacción de la periodista Alejandra Matus, quien viajó rápidamente a Buenos Aires, rechazando la incautación ordenada. "Me parece lamentable -expresó-, me parece que refleja la camisa de fuerza a que estamos sometidos los periodistas chilenos para decir la verdad en este país".

Por su parte, el editor general de editorial Planeta, Carlos Orelana, manifestó que "es asombroso que la justicia, que se toma tanto tiempo en sus procesos, en este caso no alcanza a tardar 24 horas en reaccionar", agregando que "se trata de una flagrante y escandalosa violación de la libertad de expresión, nos parece particularmente grave que a estas alturas de lo que se llama la modernidad chilena se produzcan situaciones de este tipo".

La editorial manifestó su solidaridad con la autora del libro y decla-

ró que le daría todo el apoyo y respaldo, tanto personal como legal.

El presidente de la Cámara Chilena del Libro manifestó, también, su malestar, ya que considera que es un acto de censura previa, que no existió una evaluación de fondo en el debido proceso y agregó que es un precedente grave para el país, sobre todo cuando la justicia está siendo observada a nivel mundial.

El Consejo Nacional del Colegio de Periodistas expresó su amplio rechazo a la medida preautorial ya que estaría violando el derecho de todas las personas a ser informadas y emitir opinión. Según el Consejo, no puede mantenerse una legislación que no ampare un derecho tan elemental como el de informar sin censura previa.

El mismo día en que muchas chilenas y chilenos salieron a las calles a celebrar la decisión del Ministro Straw, otras decenas de personas manifestaron frente al Palacio de los Tribunales para reclamar por el atropello a la libertad de expresión.

## El libro negro de la justicia chilena [artículo] Viviana Erazo.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Erazo, Viviana

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

El libro negro de la justicia chilena [artículo] Viviana Erazo.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)